
令和２年度 

 

第２回 公立大学法人山形県立保健医療大学経営審議会 議事録 

 

日 時 令和２年６月 16日（火）10時 30分から 11時 54分まで 

場 所 201会議室 

出席者 前田理事長、渋江理事、佐竹理事、遠藤理事、内藤理事、武井理事、中山委員、三科委員 

事務局 佐藤事務局次長、柿崎教務学生課長、土田総務企画専門員、田宮総務企画主査 

 

１ 開会 

 

２ 議事録署名人の指名 

・審議会議長である前田理事長が、渋江委員、内藤委員を議事録署名人として指名した。 

 

３ 審議事項 

（１）令和元年度決算について 

・事務局から資料１－１から資料１－３により、令和元年度決算について説明された。 

・伊藤監事、村山監事から、業務の実施や財務諸表等に特に指摘すべき事項はないという監査

結果（資料１－５）が報告された。 

・質疑が行われ、原案のとおり議決された。 

＜質疑＞ 

①決算報告書に新型コロナウイルス感染症の影響による教育活動の自粛とあるが、どのくら

い影響があったのか。 

 ⇒イベントでは、卒業式と３月に各学科で実施しているコロラド研修を中止した。年度末

の東京などへの出張も取りやめている。その結果、前年度との比較では、旅費交通費の

減が大きかった。授業については、２月で終了していたので影響はなかった。 

②遠隔授業を行ったとのことだが、リモート講義のための設備投資は、前年度に計上される

のか。 

⇒今年度に行っているので、今年度に計上することになる。LAN改修や共通システムの導入

など学内の通信環境の整備は昨年度までに既に整えており、新たに整備したものは少な

い。 

③学生はネット環境が整っていないのではないかと思うが、どういう状況であったか。ま

た、教員は遠隔授業にどう対応したのか。 

 ⇒学生へのアンケートを実施し、パソコン等の保有状況等を調査した。スマホ対応可能な

授業を心がけるとともに、ネット環境に不安のある学生には、食堂を開放し、学内の Wi-

Fiを利用してもらった。 

   また、教員に対しては遠隔授業に対応できるよう急遽研修を行った。教員自身もスキ

ルアップが図られたと考えている。 

④未収金対策はどのように行っているか。 

 ⇒３月末で未収となっている主なものは、県からの受託料収入である。支払時期の関係で

未払いとなっているもの。授業料の滞納は、過去２年度発生していない。 

 



（２）令和元年度業務実績報告書について 

・事務局から、資料２により説明された。 

・質疑が行われ、原案のとおり議決された。 

＜質疑＞ 

①全体的な計画の実施状況では、Ｓ評価が１項目、Ａ評価が 107項目で良い結果だと思う

が、前年度と比較してどうか。 

⇒前年度は、Ｓ評価が４項目、Ａ評価が 104項目であった。 

②生活支援の件数はどのくらいか。また、ハラスメントの相談はあったのか。 

⇒２～３人程度である。保健室の他に、学科の教員からも支援してもらっている。 

  ハラスメントの相談については、承知している範囲ではなかった。 

③新型コロナウイルス感染症の影響で困窮する学生への支援についてはどうか。 

⇒本学には基金がないので、独自の支援は行っていないが、授業料の減免や各種奨学金の

紹介を行っている。また、政府で実施している「学びの継続」のための『学生支援緊急

給付金』については、学生からの申請受付を終えたところである。 

④今年度の授業は例年どおりではないと思うが、県内就職率の上昇のため、何か手立てを考

えているか。 

⇒キャリア支援セミナーを開催できないので、代わるものを考えている。また、Web面接、

リモート面接を行う病院等があり、学生への模擬面接指導において対応している。 

⑤広報活動は大学として必要なことであるが、大学の Twitterを見て、ツイート数が少ない

と感じた。どのように考えているか。 

⇒少ないことは認識している。どうすれば見ていただけるか担当委員会で勉強していく。 

⑥学生にとって重要なサークル活動への支援の状況はどうか。 

⇒教員の協力は大きいが、財政的な支援は難しい。今年度については現在活動を自粛して

いるので、どのように再開すべきか検討しているところである。 

⑦図書館の蔵書は、学外から検索できるのか。また、問題となっていることはあるか。 

⇒学外からも検索できるようになっている。今は紙ではなく、電子ジャーナルが主流とな

っており、年々高額化している。予算の制約により購入できない書籍もあるが、図書館

間の連携システムを利用して必要なものは手に入れるようにしている。 

＜御意見＞ 

①県内就職率が昨年度より上昇しており、良い状況にある。こうしたことは県民に知られてい

ないので、マスコミ等に情報提供するなどアピールしてはどうか。 

②使用する電力について、入札することで安くなることもある。検討してはどうか。 

 

４ 報告事項 

（１）令和２年度入学者の状況について 

・事務局から資料３により報告された。 

 

（２）令和元年度卒業者の状況について 

・事務局から資料４により報告された。 

 

５ その他 

 



６ 閉会 

 

 ※ 配布資料 

・資料１－１ 令和元年度決算の概要 

・資料１－２ 令和元年度財務諸表 

・資料１－３ 令和元年度決算報告書（案） 

・資料１－４ 令和元年度事業報告書 

・資料１－５ 令和元年度監査報告書 

・資料２   令和元年度 業務実績報告書（案） 

・資料３   山形県立保健医療大学 令和２年度入学者の状況 

・資料４     令和元年度国家試験受験状況 

以 上 

 

議事録署名人 

                                           

 

                                           

 

議  長 

                                           


